

Zeitschrift: Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber: Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band: 7 (2005)
Heft: 1

Rubrik: Service Federer : retour Suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Projets nationaux

Service Federer – retour Suisse

L'Année internationale du sport et de l'éducation physique 2005 a été lancée officiellement à New York le 5 novembre 2004. Kofi Annan, Adolf Ogi et Roger Federer en ont annoncé l'objectif principal: promouvoir l'éducation, la santé, le développement et la paix au moyen du sport.

Malgré leur engagement, Adolf Ogi et Roger Federer ne doivent pas être les seuls Suisses à s'activer. L'ensemble de notre pays doit s'engager en faveur de l'Année internationale du sport et de l'éducation physique, aussi bien au plan national qu'au plan international. L'Office fédéral de la santé publique (OFSP), l'Office fédéral du sport (OFSP), l'Office fédéral de l'environnement, des forêts et du paysage (OFEFP), la Direction du développement et de la coopération (DDC), la Commission fédérale de sport (CFS) et Swiss Olympic participent à l'organisation et à la mise en œuvre des activités prévues pour 2005.

Un sport, trois objectifs

Ce comité national s'est fixé trois objectifs:

- Rehausser la valeur du sport en Suisse.
- Mener à bien la campagne «Pour faire des rencontres, bougez!». Il s'agit de toucher tous les milieux sportifs et tous les segments de la population, du sportif d'élite à l'inactif.
- Faire connaître le sport en tant qu'instrument de coopération au développement et en multiplier les applications à ce titre.

Le site officiel de l'année internationale du sport pour la Suisse (www.sport2005.ch) comprend des informations, des nouvelles, un calendrier de manifestations étoffé, des tuyaux pour une activité physique quotidienne, des cartes interactives et d'autres produits relatifs à l'année du sport. En envoyant un courrier électronique à l'adresse info@sport2005.ch, vous pouvez aussi vous abonner aux newsletters périodiques consacrées à ce sujet.

Chasse aux idées

Sil'année du sport vise à informer et à sensibiliser la population suisse, elle doit aussi l'inciter à pratiquer davantage d'activité physique, en 2005 et après. Parmi les nombreux projets en vue (voir encadré à la page 22), mentionnons la semaine «la suisso bouge». Toutes les communes sont invitées à organiser une ou plusieurs manifestations sur le thème de l'activité physique pour l'ensemble de la population entre le week-end suivant l'Ascension et le lundi de Pentecôte (du 7 au 16 mai 2005).

Aucun limite ne doit brider l'imagination des organisateurs, car la semaine «la suisso bouge» peut revêtir toutes sortes de formes: tour de lac, festival de sports de rue, olympiade aquatique en piscine, journée sans voiture, course d'estafette entre deux communes, journée de jeu et de sport pour tous, etc. De telles manifestations sont d'autant plus aisées à mettre sur pied que de nombreux intervenants tirent à la même corde. Elles font appel à la collaboration entre les communes, les sociétés, les écoles et les particuliers.

Plusieurs raisons justifient une participation active à l'opération «la suisso bouge»: elle permet de faire des connaissances, de se faire du bien et, pourquoi pas, de découvrir un nouveau sport. De plus, toutes les communes inscrites participent automatiquement à un tirage au sort; un premier prix de 20 000 francs attend la plus chanceuse! Les communes intéressées trouveront des informations détaillées concernant ce projet à l'adresse www.sport2005.ch, où elles peuvent s'inscrire directement.

Des projets sur les rails

Instrument de coopération au développement

La Direction du développement et de la coopération (DDC) auprès du Département fédéral des affaires étrangères s'applique à promouvoir et à exploiter davantage le sport en tant qu'instrument de coopération au développement, dans son domaine d'activité comme à l'extérieur. Pour atteindre cet objectif, elle mène notamment une campagne de formation dans les écoles. Plus d'informations sur ce sujet à l'adresse: www.deza.admin.ch/sport

Solidarité pour avancer

Swiss Olympic lance l'action «Les grands aident les petits – les petits aident les grands». Elle vise à instaurer de nouveaux partenariats dans le domaine sportif. Des fédérations, des associations et des clubs peuvent s'entraider de diverses manières, par exemple en échangeant des connaissances, des expériences ou du matériel. Un prix mensuel récompense les meilleurs projets. Le site www.fairplay.ch dispense davantage d'informations et attend vos inscriptions.

L'appel de la forêt

L'OFEFP organisera pour le début du printemps prochain la Journée internationale de la forêt 2005 sous le slogan «La forêt bouge!». Au cours de cette journée, diverses activités se dérouleront en forêt. D'autres manifestations sur le thème du sport dans la nature sont en outre programmées en 2005. Le site www.silviva.ch/itw (en allemand) vous informe des manifestations qui ont lieu dans votre région.

Encouragement de la relève suisse

Les espoirs d'aujourd'hui sont les champions olympiques de demain. La Fondation de l'Aide sportive suisse soutient les jeunes sportifs d'élite de notre pays. Vous pouvez aussi faire un geste en leur faveur: adhérez à l'Aide sportive suisse à l'occasion de l'Année internationale du sport! Vous trouverez des formulaires d'inscription sur le site www.sporthilfe.ch

Macolin II

L'OFSP accueillera pour la deuxième fois à Macolin la Conférence internationale sur le sport et le développement, du 4 au 6 décembre 2005. Clôturant l'Année internationale du sport et de l'éducation physique, cette assemblée en sera aussi le point culminant. Macolin II doit rendre compte des réalisations postérieures à la première conférence de février 2003 et montrer comment utiliser au mieux le sport comme instrument de coopération au développement.

► En plus de ces grands projets, de nombreuses manifestations axées sur l'activité physique seront organisées en 2005. Participez-y! www.sport2005.ch



► Campagne pour 20 000 classes

En parallèle à «L'école bouge», la Direction du développement et de la coopération du Département fédéral des affaires étrangères s'adresse elle aussi aux écoles à travers une campagne d'éducation sur le thème «Sport et développement». Basée sur des affiches, des films et du matériel didactique (y compris des séquences motrices concrètes), celle-ci vise à familiariser les élèves avec la thématique en question. 20 000 classes de 7^e, 8^e et 9^e année seront touchées par cette campagne. Vous trouverez toute la documentation sur le site www.sport2005.ch/ecoies